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E5_B8_88_E5_BA_94_E5_c122_480807.htm 几年以前，我曾经

与朋友聊天时非常坚定地说过，将来我要以一首诗来表达我

当律师的追求和志向。十年磨一剑,霜刃未曾试,今日把示君,

谁有不平事。时间过的真快，转眼我就成为了一名律师并能

够光荣的在这里向大家表达我做为律师的内心思想。 中国的

历史当中，素来既有清官,也有污吏.既有忠臣,也有流寇.既有

孝女,也有逆子。中国人当中,有士大夫阶层,有知识分子阶层,

有平民阶层,有三教九流五色人等，可是惟有律师这种职业，

中国历史似乎没有滋长并繁荣其出现的沃土。中国古代有一

个士人阶层，他们没有士大夫阶层的狭隘专断也没有平民阶

层的愚钝软弱。这些人凭着才学和抱负，为了国家，他们敢

于清议朝廷、针砭时政却面不改色；为了百姓，他们敢于上

诉民间疾苦,世事艰辛却义无返顾。以我个人的看法，当代中

国律师极应当效仿古代的士人风范,每个律师都应当有战国蔺

相如孤身斗秦王的勇气，有苏秦锥刺骨矢志成学游说列国的

才华，中国的律师应当有中国人的风格，应当有中国士人的

节操。 律师职业在中国应当说是一个崭新的行业。许多人了

解律师，想象律师往往都是来自对于西方律师形象的一些宣

传,事实也的确如此。当今世界上的许多政治人物都做过律师,

象德国的总理、美国的总统、英国的首相夫人，甚至现在正

被关押在海牙法庭的前南总统米洛舍维奇都曾经是律师。这

说明什么？这说明律师是人类社会最需要的职业，律师是人

类社会最重要的角色,这一行业所出现的著名人士超出了其他



许多职业之上。正因为这样，想成为律师的人很多，而能成

为律师的人并不多。律师是一个淘汰性很强的职业，律师的

素质要求不应仅是一个学历问题和资格问题，我认为更重要

的是对于原则和道德的要求。 中国人崇尚道德将人品看作最

重要的价值。孟子说过:人贵有浩然之气.南宋文天祥有一首正

气歌:天地有正气，杂然赋流形⋯是气所磅礴，凛冽万古存。

《律师职业道德和执业纪律规范》第六条规定：律师应当忠

于职守，坚持原则，维护国家法律与社会正义，西方国家的

法律宗旨是维护社会的公序良俗。很显然，律师职业要求人

具有正气，这不仅是个人道德上必须做到的事情，也是事关

一个行业兴衰的大事。然而令人遗憾的是，过去律师有一个

“雅号”叫 “讼棍”，现在也有人称律师是社会数害之一。

为什么，因为的确有一些道德败落贪利忘义之徒的存在，造

成对于整个行业的一个毁誉。前年有一个我们中间的律师将

一些向移民公司讨债的受害者招集到一起，说我是黑道白道

都有办法，你们别想要回这些钱。看到报纸上有一个遭到强

奸的少女竟然告不倒罪犯，为什么，因为有一个律师从中联

络行贿，收买了预审人员，放纵了罪犯。这些不仅不能算律

师，他们还应当受到法律的严惩和道义的谴责。曾子说过：

“吾日三省吾身”。我认为当律师的人，就应当本着律师的

职业准则，常常进行自我反省，扪心自问是否有对不住当事

人，是否违背了法律救助弱者的原则。律师不应象商人一样

，当事人的酬金是让我们来提供合法服务的，任何为了当事

人违背道义的要求而提供服务的做法都是律师职业道德所不

允许的。每一个律师都应当本着做人的原则，为当事人负责

，尊重法律，尊重道德只有这样律师这一行业才能在社会上



树立良好的形象。 中国社会经历了百余年苦难，走过了百余

年的坎坷。从戊戌变法到八十年代的改革，从早年的“三民

主义”到如今的“人权平等”，中国的精英分子担负了探索

中国自强道路的重任。同样是探索这条道路，革命年代有识

之士以流血的方式救国，建设时期现在我们用法制的方式强

国。今年，中国在世界的地位更加令人瞩目，荣誉和激动人

心的消息接踵而来。但有谁可以想到，同样是国际法关系，

现在我们正要加入的WTO是建立在平等和自由协商的原则上

；而一百年前的辛丑条约却是建立在八国联军刺刀和利炮的

威逼下；同样是总理，今年李岚清带给国民的是喜讯是申奥

成功，而一百年前的李鸿章带给国民的竟是噩耗竟是丧权辱

国。强盛带给我们荣誉，衰落带给我们耻辱，那么强盛的原

因和衰落的原因又是什么呢。 我认为，中国的革命和中国的

苦难的一切动因就是因为，一百年来，中国的封建者不讲法

制，军阀者不讲法制，官僚者不讲法制，“四大家族”不讲

法制，“四人帮”也不讲法制。法律的蒙昧时代比生产工具

的石器时代更可怕。中国的统治者不使用法律，中国的百姓

不懂得法律，这就是贫穷和落后的重要原因。所幸的是，从

邓小平开始，中国迎来了法制的春光。 中国为什么未曾有律

师的繁荣。回顾这百年的历史，一句话，就是因为没有法制

。当一个国家开始尊重法制的时候，我想，繁荣昌盛就是其

相随而来的产物，同时律师也就象法制建设的标志，法制越

上升，律师的重要性与地位也就越高。 应当发现，我们国家

的强国之路必须依赖法制，而我们作为社会的法律工作者，

承担的又是法制建设中极为重要的作用。当代青年律师有责

任作为社会精英的主流，为中国的法制为中国的昌盛作出有



力的贡献。 一百年前，梁启超写下了《少年中国说》；一百

年后，这位中国士人的代表，他的夙愿正在有人完成。今天

，有千千万万的中国人正在为国家的法治进步而努力。中国

的法制正在象一轮朝阳一样升起，中国的律师正象一个少年

一样起步。在新的世纪中，中国的律师业会在中国的法制建

设中走向成熟。中国的律师中也会英杰辈出。我们可以非常

豪迈和自信的说，律师好比中国的少年，律师强盛则法制强

盛，法制强盛则国家强盛。在未来的日子里，随着律师和法

制的进步，中国必以少年之英姿，红日初升，其道大光；律

师必以少年之英姿，来日广阔，前途似海! 100Test 下载频道
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